

Du courage pour la vie (et la mort) **Actes 5:12-42**

Comment le christianisme s'est-il répandu dans le monde entier malgré une opposition intense? Où les premiers chrétiens ont-ils trouvé le courage de continuer à diffuser ce message, et comment pouvons-nous trouver le courage d'affronter la vie, avec son lot de difficultés?

Les héros et les méchants

Même s'il semble que les personnages sont soit noirs, soit blancs, la réalité est plus subtile. Il est clair que les apôtres sont les héros: malgré les menaces, ils continuent de servir les autres et de leur parler de Jésus, avec courage et joie.

Mais on trouve tout un éventail de réponses différentes à l'évangile, en fonction des personnes, tout comme c'est encore le cas aujourd'hui. Des foules croient et se joignent à l'église. Mais d'autres se tiennent sur la touche, un peu en retrait, en tenant les choses à distance. Les gens continuent de réagir comme ça de nos jours.

Les autorités réagissent avec jalousie, ne voulant pas perdre leur pouvoir et leur autorité. Ils considéraient la foi chrétienne comme une menace à l'ordre établi. A leurs yeux, c'était les apôtres, les méchants de l'histoire. La façon de réagir des autorités devrait nous amener à réfléchir: leur agressivité augmentait lorsque l'évangile s'adressait à eux. Nous aussi, lorsque l'évangile remet en question un domaine de pouvoir dans notre vie, nous pouvons avoir tendance à nous endurcir.

L'intervention de Gamaliel a probablement sauvé la vie des apôtres. Pourtant, Gamaliel non plus n'examine pas la vérité de l'évangile. Ce qu'il veut, c'est attendre et voir. La tragédie, c'est qu'il est certainement mort en continuant d'attendre et de voir pendant toute sa vie. L'évangile nous appelle à prendre une décision: que vais-je faire de Jésus?

Se réjouir dans l'adversité

Il y a deux choses marquantes dans l'attitude des apôtres durant leur procès: ils ne se défendent pas, et lorsqu'ils sont battus, ils réagissent avec joie. Puis ils sont libérés et continuent de propager le message. Où ont-ils puisé ce courage et cette joie? Et où pouvons-nous trouver ce même courage pour répondre à l'évangile, le partager avec d'autres, ou alors vivre l'évangile, lorsque cela nous coûte?

Le vrai héros

Pierre nous montre que ce qui les a inspiré, lui et ses amis, c'est Jésus. C'était le leader dont ils suivaient l'exemple. Pierre affirmait que les autorités avaient cloué Jésus sur le bois. Cela signifiait que Jésus était mort, maudit par Dieu. Il était mort pour prendre sur lui la malédiction de la séparation d'avec Dieu qui nous était réservée. Tout cela, pour nous amener à lui, à cause de son amour pour nous.

Quand nous comprenons l'ampleur du sacrifice de Jésus pour nous, il n'y a rien qui puisse trop nous coûter pour lui. Quand nous savons la grandeur de son amour pour nous, nous pouvons faire face aux insultes des autres, parce que nous savons quelle est l'opinion qui compte vraiment. Nous pouvons faire face à ces choses qui nous coûtent et trouver le courage de lui remettre notre vie avec confiance, de nous lever et de parler de lui aux autres. Nous pouvons aussi donner de nous-même en vivant l'évangile au quotidien dans nos relations, car nous sommes sûrs à 100% de son amour pour nous.

Car au final, les apôtres n'étaient pas des héros, mais seulement des gens normaux. C'est Jésus le vrai héros; celui qu'il faut suivre